

# Así serán los nuevos Ayuntamientos



## En la Merindad de Tudela el PSOE ha pasado de 62 concejales en 1979 a 88 en las elecciones del domingo

De los 23 municipios de la Merindad de Tudela, sin incluir Barillas y Tulebras por su régimen especial debido al reducido censo de votantes, el PSOE ha obtenido una mayoría de concejales en los 10 ayuntamientos de Ablitas, Arguedas, Cascante, Castejón, Fontellas, Mélida, Murchante, Tudela, Valtierra y Villafranca, habiendo empatado en concejales, aunque con menor número de votos con UPN en Corella, presentándose en 19 localidades. En las municipales del 79 se presentaba en 16 y obtenía mayoría en 8 (Arguedas, Cascante, Castejón, Cortes, Fontellas, Mélida, Murchante y Tudela).

Por lo que se refiere a UPN, ha presentado candidaturas con sus propias siglas en 9 ayuntamientos, obteniendo mayoría en el de Cintruénigo.

Mientras tanto AP presentaba candidaturas en 6 municipios, ganando en dos: Cadreita y Carcastillo.

El PSOE por tanto ha aumentado en la Merindad de las pasadas municipales a las del domingo pasado. Porque si en 1979 obtuvo un total de 62 concejales, en esta ocasión la cifra ha llegado a 88.

### En Tudela, Pérez Sola será el alcalde

De las ocho agrupaciones y partidos que se presentaban en Tudela (PSOE, AP-PDP-UL, UPN, P. Carlista, Asamblea Izquierda de Tudela, H.B., I.E. y P.C.E.-E.P.K.) tan sólo los cinco primeros han tenido oportunidad de colocar a sus miembros de la siguiente forma:

**PSOE 12:** José Antonio Pérez Sola, Javier Monzón, María Jesús Aranda, María Gracia Ribas, José Javier Labarga, Jesús María Pozos Santos, Fernando Pérez Sola, Francisco Sanjuán, Universo Gil, María Carmen Palacios, Francisco Javier Meleró y Ana María Funes. De éstos han estado en el Ayuntamiento actual José Antonio Pérez Sola, María Gracia Ribas y Ana María Funes.

**AP-PDP-UL 4:** Rufino Herce, Enrique Castel-Ruiz, Francisco Echave y Lucio Jiménez. Aquí también hay un concejal que repite y se trata de Castel-Ruiz, concejal actual de la extinguida UCD.

**UPN 3:** Félix Sánchez Cornago, José Antonio Alonso y Justo San Martín.

**AIT 1:** Milagros Rubio, que repite pues es concejal del actual Ayuntamiento.

**P. Carlista 1:** Victoriano Huarte.

En la actualidad el PSOE contaba con 7 concejales, mientras que la derecha de UCD tenía 6 y la Agrupación Tudelana Independiente de derechas, 3. El Partido Comunista contaba con un concejal, así como el Partido del Trabajo con otro, que últimamente votaba conjuntamente con el EMK que tenía 3. En esta ocasión concreta, la derecha ha disminuido en 2 el número de sus ediles así como la izquierda abertzale que solamente ha introducido un concejal. Es muy posible que en este último caso se haya dado una diáspora de votos al presentarse también HB y E.E. El PCE-E.P.K. que también en las anteriores se presentaba, no logró ocupar ningún escaño con sus 270 votos, frente a los 729 que obtuvo en las anteriores.

Compuesto el Ayuntamiento de esta forma, se perfila como alcalde con toda



claridad José Antonio Pérez Sola que hasta la fecha ha venido ocupando el puesto de Primer Teniente de Alcalde, Presidente de Hacienda y Vicepresidente del Consejo Municipal de Deportes. Ayer nos decía:

—El pueblo ha refrendado la confianza puesta en nosotros, otorgándonos la mayoría absoluta del Ayuntamiento. Para corresponder a esta confianza vamos a ofrecer al pueblo un programa basado fundamentalmente en dos líneas maestras: profundizar y consolidar la labor efectuada hasta ahora y hacer partícipes a los ciudadanos en la gestión del Ayuntamiento, a través de la creación de los consejos municipales (educación, consumo, deportes, cultura, etc.). Y por supuesto llevar adelante sin trabas los proyectos que durante estos últimos cuatro años no hemos podido llevar a cabo, por carecer de la mayoría absoluta que ahora hemos conseguido. Creo que la dedicación a la Alcaldía ha de ser exclusiva, como corresponde al Ayuntamiento de Tudela, aunque para esto he de asegurar que las remuneraciones que actualmente tengo en mi puesto de trabajo, las perciba a través de los presupuestos municipales, conforme a la reglamentación actual».

### En Corella: Empate entre socialistas y UPN

Corella ha sido una de las localidades grandes de la Ribera, donde se presentaban cuatro listas y dos de ellas, PSOE y UPN han sacado cuatro concejales cada una de ellas, mientras las otras dos AP-PDP-UL ha obtenido 3 y la Agrupación Independiente dos. Por tanto es todavía un poco prematuro decidir quién será el alcalde, si bien todo hace médica que lo sería el cabeza de lista de UPN. De todas formas estos son los concejales:

**UPN, 4:** Miguel Sanz Sesma, Antonio Mateo Navarro, Miguel Javier Arellano García y María Cristina García Sanz.

**PSOE, 4:** Jesús Andiano Sanz, Javier Martínez García, Angel Lázaro Isla y José Luis Jiménez Delgado.

**AP-PDP-UL, 3:** Juan José Catalán Ayala, Félix Virto Francés y Javier Pérez García. **Agrupación Independiente, 1:** José Ignacio Jiménez Albertin.

De todas formas en las pasadas elecciones el PSOE sólo consiguió dos concejales; siete el Grupo Independiente de marcado carácter derechista y cuatro la UCD. En esta ocasión la derecha también cuenta con 7 concejales y el PSOE se ha visto incrementado con dos.

### Cascante: Posiblemente repetición de alcalde

Dado el resultado de las elecciones entre las cuatro candidaturas para el ayuntamiento de la ciudad de Cascante, es posible que el socialista Gregorio Moneo continúe siendo alcalde. Los concejales elegidos son los siguientes:

**PSOE, 5:** Gregorio Moneo Fuertes, Francisco Jiménez Miramón, Juan José Romano Ucar, Javier Jiménez Clemente y José Luis Malumbres Pantaleón. **Solidaridad Cascantina, 3:** Fernando Jiménez Fuertes, Martín Ucar Galipienzo y Fermín Falces Sola.

**UPN, 2:** Benjamín Jiménez Jiménez y Emeterio de la Merced Inac. **Agrupación**

**Electoral Unidad Popular, 1:** Juan Manuel Jiménez Martín.

Por tanto la derecha, Solidaridad y UPN tiene entre los dos 5 concejales, igual que el PSOE, quedando pendiente el voto de Juan Manuel Jiménez, de izquierda abertzale.

En estas elecciones el PSOE ha obtenido en Cascante igual número de concejales que en las anteriores, pero ha aumentado sus votos pasando de los 824 de 1979 a los 950 de hoy. Y en las pasadas elecciones UCD sacó 4 escaños y la izquierda, dos.

### Cintruénigo: Seguirá el alcalde Daniel Marín

Dos fuerzas se han repartido los escaños del Ayuntamiento en Cintruénigo, habiendo obtenido UPN 8 concejales y el PSOE 5. Son los siguientes:

**UPN, 8:** Daniel Marín Martínez, Cecilio Fernández Rincón, José Luis Pérez Garbayo, Adolfo Rández Martínez, Félix Ayensa Alfaro, Emilio Marín Izquierdo, Manuel Chivite Andrés y Alfonso Chivite Navascués. **PSOE, 5:** Francisco Javier Boilos Romera, Carlos Chivite Cornago, Félix Ramón Lozano Sebastián, Angel Cariñena Trincado y Joaquín Alfaro Bermejo (todos ellos, aunque encabezados por las siglas socialistas, son independientes).

En las elecciones anteriores UCD sacó 5 concejales de la lista encabezada por Daniel Marín, que posteriormente fue elegido alcalde, pese a los 6 ediles que habían obtenido los independientes. Los agricultores llevaron dos personas al Ayuntamiento.

Por tanto fácil es concluir que Daniel Marín será de nuevo alcalde de su pueblo. Una localidad en la que en los últimos años el principal problema con que se enfrentan es con el agua, sobre



todo la de riego, tema que en infinidad de ocasiones ha repetido el actual y futuro alcalde. Por eso nos decía que su política en trabajar por el bien de la ciudad, será una continuidad de la actual «siendo el primer problema gestionar la elevación de agua y la cementación del Río Llano», en colaboración con el sindicato de Riegos. «Igualmente hacer una localidad más habitable y terminar el pantano de agua potable. Quiero ser alcalde de todos los carboneros y aquel que no me quiera tomar como tal, es su problema».

Jesús G. PINA